

令和4年度第2回宝達志水町男女共同参画審議会 会議録

| | |
|--------|---|
| 1 議 題 | <p>1. 第4次宝達志水町男女共同参画行動計画取組状況について</p> <p>2. 令和4年度町の重点目標取組状況について</p> <p>3. 令和5年度町の重点目標（案）について</p> |
| 3 日 時 | 令和5年3月17日（金）午後2時00分から午後3時20分 |
| 4 場 所 | 生涯学習センター さくらドーム21 2階 第1会議室 |
| 5 出席委員 | 北山会長、井上副会長、村田委員、杉中委員、山本委員、伊藤委員、金山委員、河邊委員 |
| 6 事務局 | 宮本課長、中橋補佐、河端主幹（生涯学習課） |
| 議 題 | <p>1 第4次宝達志水町男女共同参画行動計画取組状況について</p> <p>●は委員の発言、○は事務局の発言</p> <p>【事務局の説明に対する質問や意見等、及びその他】</p> |
| 委 員 | <p>●宝達中学校からの依頼で、道德の授業でゲストティーチャーとして町民意識調査概要版を使い、子どもたちに授業をした。資料によると学校教育現場では男女はおおむね平等であるが、職場では男女間の格差が見られ、政治の世界ではもっと格差があることが表れており、さらに5pに実際の家庭教育において、男の子に対する期待度と女の子に対する期待度が大きく違っているのが表れている。</p> <p>また、3月8日付け北陸中日新聞に、都道府県別ジェンダーギャップ指数に関する記事があり、石川県は47位（教育面は上位、経済面も悪くないが政治面になると下がる）で職場では、男女が同じように働いているのに、家庭では男女の格差がある。</p> <p>それでは、意識を変えるにはどうしたらよいかということで、小・中・高校の児童生徒のような若い世代に働きかける教育の力の大切さ、大人達が頑張って意識を変えていかないといけないと感じた。</p> |
| 委 員 | <p>●日経新聞で、SSTRのライダーがツーリング目的で検索する町で本町が一位、ツーリング目的地として検索する場所では、なぎさドライブウェイが一位、宝達志水町が二位だった。また、町内の民泊施設のサービスも手厚いことでライダー間で評判が良く、ふるさと納税で恩返ししたいということで、納税額がうなぎ上りになっている。そういう事例がり、いろいろなやり方で広報・啓発することが大切だと思う。</p> <p>また、自分は「集う」場所があることを大変重要だと考えており、NPO法人の「おばちゃんち」の見学会が3月6日にあったが、サポーターはヨガ教室や宝達スポーツコミッション関係者、地域おこし協力隊などで、男女比率5：5で、珍しい形である。そのほか、</p> |

| | |
|---------------|--|
| 会 長 | <p>高齢者の孤立・ひきこもりを予防する目的の「ちょこっとサロン」など、いろいろな良い活動があり、宣伝のしかたが大切だと思う。いろいろな形での情報提供・情報発信が大切だと思う。</p> <p>●今ほどの意見について、事務局からはどうか。</p> |
| 事務局 | <p>○SSTR は商工観光課の所管になるが、町当局全体で共同参画の普及に取り組んでいかなければならないと感じる。</p> |
| 委 員 | <p>●私は町の防災士会にも入っているが、ちょこっと防災という講座を10分くらいで行っている。もし、男女共同参画の資料があれば、また皆さんに啓発を行っていきたいと思う。</p> |
| 委 員 (小学校長) | <p>●情報発信について、新型コロナウイルス感染症が続いて、地域と学校とのつながりが薄くなっているので、今年度はHPに力を入れ、多い月には3万アクセスもあった。先程の話にもあったが、そのSNSで広まったのか分析し、効果のある者でやった方が良い。フェイスブックで…とあったが利用者はあまりいなのではないか。学校給食はインスタグラムで紹介しているので、そういったものをうまく利用していけばいいと思う。</p> |
| 事務局 | <p>○HPにフェイスブックのリンクがある関係で掲載しているが、また他の手段も考えていきたい。</p> |
| 議 題 | <p>2 令和4年度町の重点目標取組状況について</p> |
| 委 員 | <p>●女性部の代表として、女性が前に出るという意識が部員には浸透しているが、家庭を置いて出て行くということになると、家族にも影響が出るので、いろいろ家事を済ましてからじゃないとできないので、少しずつ見直していかなければいけないだろうと話している。</p> |
| 委 員 | <p>●委員になってからは町の広報をすべて見ているし、自分も何か役に立ちたいと思い、全国農業新聞に町内女性の活躍している記事を掲載したが、記事にする難しさを感じた。他県でどのような取り組みをしているか、関連するTVも気を付けて見るようにしている。やはり面白い取り組みをすれば注目してもらえる。</p> |
| 委 員 | <p>●中学校のPTA会長をしているが、現状は会長が男性、それ以外がほとんど女性ということが多い。女性が多いと男性が入りにくいかもしれないので半々がいいかもしれない。</p> <p>この先、それぞれの家庭によって事情が変わってくる。通常、</p> |

| | |
|---|--|
| <p>委員</p> | <p>女性の家事負担・子育て負担が重い、うちではほぼ半々で、お互いが納得してやればいいのかと思う。意識付けやいろいろな事例があると思うので、皆さんにお知らせできる場があればいいのかなと思う。</p> <p>●生活支援ボランティアをしているが、男女混合ですることになっている。その方が訪ねた相手（高齢者）がほっこりしてくださる。</p> |
| <p>議題 委員</p> | <p>3 令和5年度町の重点目標（案）について</p> <p>●男女共同参画推進員がいろいろな活動をしている。この審議会委員もライン等で繋がり、皆で活動していくというのも1つの手段であると思う。皆さん忙しいと思うが、この会のメンバーも連携していくことが大切だと思う。</p> |
| <p>会長</p> | <p>●今ほどの意見について、事務局から何か意見等はあるか。</p> |
| <p>事務局</p> | <p>○井上先生から（道徳授業のゲストティーチャーを引き受ける）お話をいただいた時は、推進活動として、ぜひ、町広報に…と思い掲載した。少しずつ無理のない範囲で、町民意識調査概要版等を用いて広めていただければ、ありがたい。少しずつ積み重ねていくことで、皆さんの意識が変わっていくと思う。お孫さんに対してでもいいので、幼少期からの意識付けが大切だと思うのでご協力お願いします。</p> |
| <p>会長</p> | <p>●今ほどの委員からの意見を集約し、精査し、行動計画に基づく実際の取り組みが充実したものとなるようお願いします。</p> |
| <p>事務局</p> | <p>○第4次行動計画に基づいて、重点目標に沿った、充実した取り組みができるよう努めていきますのでよおしくお願いします。</p> |
| <p style="text-align: center;">＜閉会＞</p> | |

令和4年度第2回 宝達志水町男女共同参画審議会

日時：令和5年3月17日（金）午後2時

場所：生涯学習センター さくらドーム21 2階 第1会議室

1 開会

2 町長あいさつ

3 議事案件

- (1) 第4次宝達志水町男女共同参画行動計画取組状況について
- (2) 令和4年度町の重点目標取組状況について
- (3) 令和5年度町の重点目標（案）について

4 その他

来年度の石川県男女共同参画推進員（トモサン会）による
おとう飯^{はん}※料理教室の開催について（参加依頼）

5 閉会

《会議資料》

1. 第4次宝達志水町男女共同参画行動計画（各自持参）
2. 男女共同参画に関する町民意識調査概要版（各自持参）
3. 第4次宝達志水町男女共同参画行動計画取組状況
4. 審議会登用女性委員の数値調査
5. 令和4年度町の重点目標取組状況
6. 令和5年度町の重点目標（案）

※「おとう飯^{はん}」とは…内閣府男女共同参画局は、平成29年度より「おとう飯^{はん}始めよう」キャンペーンを実施。男性の料理参画への第一歩として、料理を作るハードルを下げ、男性の家事参画が広がることを目指している。